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荆州九菱科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实、准确和完整承担个别及连带责任。 

 

一、投资者关系活动类别 

□特定对象调研 

□业绩说明会 

□媒体采访 

□现场参观 

□新闻发布会 

□分析师会议 

□路演活动  

其他（投资者接待日活动） 

二、投资者关系活动情况 

（一）活动时间、地点 

荆州九菱科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023 年 9 月 20 日（周三） 

14:30-16:30 在公司会议室举办投资者接待日活动，与投资者进行现场交流。 

    （二）参与单位及人员 

荆州市沙市城乡建设投资开发有限公司及部分个人投资者。 

（三）上市公司接待人员 

公司董事、总经理：许文怀先生 

公司董事、董事会秘书：张青先生 

公司董事、财务负责人：陈明先生 

三、投资者关系活动主要内容 



本次活动公司就投资者关心的问题进行了回答，主要问题及回复情况如下： 

问题 1、公司在稀土永磁材料方面的核心优势有哪些？ 

回复：一是技术优势，磁性材料属于粉末冶金工艺范畴，都属于压烧工艺。公司一

直从事粉末冶金及磁性材料行业，在稀土永磁材料领域有很强的技术储备，目前拥有 3

项发明专利、18 项实用新型专利，另有两项与稀土永磁材料有关的发明专利正在受理中；

另外公司与合肥工业大学签订了长期技术协作和产品开发协议，通过“产学研”模式，

深入拓展高性能车用粉末冶金结构零件及稀土永磁材料的研究与开发。 

二是市场优势，公司与汽车电机类主要客户都是多年的合作伙伴，随着新能源汽车

的渗透率不断提高，汽车零部件市场需求出现较大的变化，大部分客户在做好现有燃油

车业务的同时，积极拓展新能源汽车电驱动系统业务，新能源汽车电驱动系统需要大量

的稀土永磁材料，所以我们要服务好原有的老客户，跟着他们转型升级，并不断开拓新

客户。 

 

问题 2、公司怎么巩固市场地位？ 

回复：一是积极开展专利技术申报，构建自己的技术壁垒，用技术实力留住客户，

开拓新客户。 

二是积极引进优秀人才。从去年至今，公司引进全日制硕士研究生 2名，合肥工业

大学全日制本科生5名，全部是材料及机械相关专业。同时利用各种渠道开展社会招聘，

吸引各种优秀人才的加入。 

三是与时俱进，开发新产品满足市场需求。巩固传统燃油车市场粉末冶金产品的市

场份额，加大铁氧体永磁材料的新品开发力度，在三年内将铁氧体永磁材料的产能从 450

吨增加到 1500 吨。同时，加大在稀土永磁材料方面人、财、物的投入，新建生产线尽

快投产，顺利进入新能源汽车领域。 

 

问题 3、公司在 8 月份披露了《期货套期保值业务管理制度》和《关于开展原材料

期货套期保值业务的公告》的公告，目前开展套期保值业务情况怎么样？ 

回复：公司产品的主要原材料为铁、铜、锡，公司计划对铜、锡两个品种开展套期

保值业务。公司拟进行的期货套期保值业务是为了规避和防范原材料价格波动风险，减

少原材料价格波动对公司正常生产经营的不利影响。在原材料价格波动的背景下，通过

期货市场进行套期保值可以有效降低经营风险。在此背景之下，公司计划依据销售订单



中现货需求量的情况，适时开展期货套期保值业务，充分利用期货市场套期保值的风险

对冲功能，降低原材料价格波动对企业正常经营活动的影响。 

目前公司期货账户已经开立，还未开展相关交易。 

 

问题 4、公司的募投项目进展如何？ 

回复：公司的募投项目在《招股说明书》有详细介绍，募投项目位于沙市区锣场镇

渔湖大道南侧，规划总用地面积 100,000 ㎡，总建筑面积 58,218.30 ㎡，将建成“年

产 11,000 吨汽车和节能家电高精度零件生产线新建项目”和“新材料研发中心项目”。

建成后，粉末冶金年产能可达 9,000 吨，磁性材料年产能可达 2,000 吨。 

募投项目已于 2023 年 5 月底举行开工奠基仪式，目前该项目正在有序建设中。 

 

问题 5、公司今年的订单情况怎么样？ 

回复：公司的主要客户都是合作多年的合作伙伴，目前公司订单充足，预计将继续

保持稳定有序发展态势。 

 

问题 6、公司是否考虑转板？  

回复：证监会在 9月 1日发布的《中国证监会关于高质量建设北京证券交易所的意

见》中指出要加快高质量上市公司供给，稳步推进市场改革创新，全面优化市场发展基

础和环境，其中提到了要稳妥有序推进北交所上市公司转板。这些意见将全面有效地推

进北交所高质量发展，对北交所上市公司来说是重大利好政策。公司将根据最新政策进

行审慎研判，结合市场情况及未来的自身发展规划综合考虑是否转板，具体请以公司在

北京证券交易所网站披露的公告为准。 

 

问题 7、公司回购了部分股份，这些股份的用途是什么？ 

回复：公司于 2023 年 1 月 12 日召开公司第二届董事会第十一次会议、第二届监事

会第十次会议，审议通过了《关于公司回购股份方案的议案》，2023 年 1 月 31 日召开

2023 年第一次临时股东大会批准。截至 2023 年 4 月 30 日，公司通过回购股份专用证券

账户以连续竞价转让方式回购公司股份 266,265 股，占公司总股本 0.59%，占拟回购数

量上限的 88.76%，最高成交价为 10.35 元/股，最低成交价为 10.12 元/股，已支付的总

金额为 2,713,216.28 元（不含印花税、佣金等交易费用），占公司拟回购资金总额上限



的 77.17%。      

公司回购股份是基于对公司未来发展的信心和对公司价值的认可，提升公司股票长

期投资价值，综合考虑公司经营情况、财务状况及未来的盈利能力等因素，同时建立、

健全公司长效激励机制，吸引和留住优秀人才，充分调动公司员工的积极性，使得公司

股东、员工共享公司发展成果，公司拟将本次以自有资金回购的公司股份用于股权激励。  

 

 

 

 

荆州九菱科技股份有限公司 

董事会 

2023 年 9 月 21 日 

 


